

*A veces sentimos que lo que hacemos
es tan sólo una gota en el mar,
pero el mar sería menos si le faltara una gota.*

MADRE TERESA DE CALCUTA

En el marco del pasado XV Congreso del Colegio Ibero Latinoamericano de Dermatología, CILAD, que se realizó en la ciudad de Buenos Aires, se llevó a cabo el encuentro de los editores de las revistas iberoamericanas de dermatología, y tuvimos la oportunidad de asistir a ella en representación de nuestra revista colombiana. La reunión dio inicio con una disertación del doctor Juan Honeyman, de Chile, acerca de los requisitos de calidad y continuidad de las revistas para lograr ser indexadas; después de ello hubo ocasión de compartir las experiencias propias a cada una de las revistas, y de escuchar un recuento histórico sobre el devenir de la Revista *Medicina Cutánea Ibero-latinoamericana*, incluyendo sus dificultades y los esfuerzos del actual editor para lograr normalizar la estabilidad de su publicación y superar los problemas de distribución.

Se discutió además la propuesta de crear una sociedad de información electrónica y una página en internet que agruparía a las diferentes sociedades ibero-latinoamericanas, que con creatividad, consistencia y periodicidad adecuadas brindara la opción de acceso a información actualizada a través de un portal único a los dermatólogos de toda América Latina y de la península ibérica, así como la op-

ción de prestar servicios extendidos, como podrían ser información a pacientes y teledermatología. En este punto de la reunión se destacó entre otras la labor que realiza la Asociación Colombiana de Dermatología con su página en internet y la versión electrónica de la revista.

Un punto de especial interés pero igualmente de mucha controversia fue la idea de iniciar el esfuerzo conjunto entre los editores de sacar a circulación una edición especial de la Revista *Medicina Cutánea* con una selección de los mejores artículos presentados en nuestras revistas, publicadas en inglés una o dos veces en el año, para orientarlas hacia la comunidad dermatológica anglohablante; se dio una discusión amplia de los conceptos a favor y de los factores limitantes de esta posibilidad.

Como conclusiones de este amigable y grato encuentro diremos que se establecieron los cimientos para una labor a largo plazo, se dejaron sembradas varias propuestas para seguir trabajando en conjunto pues nuestros intereses y problemas son comunes, con la promesa y la esperanza de que estas iniciativas no queden en el olvido y den sus frutos más adelante. Se espera que esta reunión de editores siga realizándose regularmente con ocasión de los congresos in-

ternacionales más destacados y de forma ineludible en el ámbito de la próxima reunión del CILAD, que para orgullo de todos se realizará en la hermosa e histórica ciudad de Cartagena. Quiero aprovechar esta circunstancia para felicitar a todos aquellos que trabajaron para lograr la sede en Colombia; estamos seguros de que toda la comunidad dermatológica colombiana brindará un profundo apoyo a la junta organizadora para que el evento de Cartagena sea recordado por su calidad.

Para nuestra reflexión interna después de esta cita de los editores, queda la satisfacción de que lo que se ha forja-

do hasta ahora es valioso e importante, y que seguimos construyendo el camino en forma apropiada; es por ende necesario insistir en que todos debemos aportar para mantener y superar lo logrado. Renovemos nuestra motivación para vencer los retos que nos plantea el mantener creciendo nuestra Revista.

Luis Fernando Balcázar
Editor en Jefe